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Signer un formulaire de 
consentement pour 
l'excédent de la Caisse: 
Oldfield décrit le 
processus comme un  
« marathon ». 
Par Kathy Large 

Il y a eu une complication récente dans le processus 
de versement de l’excédent de la Caisse de retraite 
de Radio-Canada. Il y a environ un mois, le Bureau du 
surintendant des institutions financières (BSIF) a 
décidé qu’il n’y avait pas eu les 
« consultations significatives » requises auprès de 
toutes les personnes concernées. Personne ne 
recevra donc de chèques à Noël, comme on 
l'espérait. 

«Ça a été un 
marathon. Je 
partage chaque 
once de 
frustration que 
les gens doivent 
ressentir », a 
déclaré  
Dan Oldfield, 
représentant de 
l’ANR au Comité 
consultatif sur 
les avantages 
sociaux du 
personnel. Mais 
Oldfield dit qu'il 
fait appel à la 
patience acquise 

au cours de ses 
nombreuses années de négociations collectives. « 
Nous devons rester ferme et faire ce qui est 
nécessaire pour avancer. C’est ce que nous devons 
faire et nous allons le faire.» 

Maritime Station Break is also available in English. 
To obtain a copy, you can email 
cbcpam@gmail.com or visit the CBC Pensioners 
National Association website:www.cbcpensioners.ca 

Oldfield croyait que ce serait un simple formalité 
lorsque le plan de distribution a été soumis pour 
approbation au régulateur du gouvernement fédéral. 
Mais le BSIF a décidé que les deux tiers des personnes 
admissibles au partage de l'excédent (employé.es 
cotisant, retraité.es, survivant.es et pensionné.es 
différés) devaient être consultés et manifester leur 
soutien.  

Les syndicats ont exprimé leur soutien au nom des 
salariés qui cotisent. Seulement 51 % des retraités 
sont membres de l’ANR. Radio-Canada enverra donc 
un formulaire de consentement par courrier ordinaire 
à tous les retraité.es à partir de la mi-novembre. Le 
document signé doit être retourné avant la date 
limite du 8 décembre 2023. 

En supposant que le soutien requis soit reçu, le calcul 
des droits individuels sera effectué et une période 
d'attente de 40 jours exigée par le BSIF devra être 
respectée. L’estimation la plus plausible du moment 
où on peut s’attendre à recevoir les paiements est 
désormais au printemps. 

Oldfield ne s’attend à aucune opposition de la part 
de qui que ce soit au paiement de l’excédent. Mais il 
dit qu'il est important que chacun renvoie le 
formulaire afin que le nombre requis soit atteint. Ne 
pas obtenir le soutien requis des 2/3 pourrait 
empêcher la distribution de l’argent. 

« Je voterais contre s’il y avait le moindre risque que 
le retrait nuise à notre future pension. Mais il n'y en a 
pas! Il s’agit d’argent gagné grâce à l’excellente 
performance des placements du Régime et qui 
s’ajoute à ce qui est nécessaire au maintien de 
toutes les rentes actuelles et futures.» 

Le régime de retraite de Radio-Canada permet le 
versement d’un excédent lorsque la valeur de tous 
les investissements dépasse 105 % du passif du  
régime. Ce surplus se situe maintenant à 120 %. 
Environ 95 millions de dollars seront partagés, selon 
une formule basée sur les cotisations individuelles 
faites au Régime au cours de la vie d’une personne. 
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Cette dernière nouveauté peut être utilisée pour 
recruter de nouveaux membres.  

« Nous savons que la famille des retraité.es de Radio-
Canada comprend des personnes qui ne sont pas 
membres », a déclaré Oldfield. « C’est le moment 
idéal pour les contacter et leur expliquer pourquoi il 
est si important d’envoyer leur consentement. Et 
peut-être pourriez-vous leur dire comment l’ANR a 
porté le flambeau dans ce domaine à travers des 
centaines d’heures de travail bénévole et en payant 
également les frais juridiques. Ce que ces gens 
peuvent et doivent faire lorsqu’ils entendent ces 
détails, c’est rejoindre l’ANR. 

Vous pouvez voir plus d’information “Foire aux 
questions sur le protocole d’entente” au https://
www.cbcpensioners.ca/fr/ 

Cinq fêtes de Noël 

Moncton - Sackville 
La section de Moncton Sackville se réunira au Centre 
Père Patrice LeBlanc, 91, Ave., Murphy à Moncton le 
14 décembre à 17 h suivi du repas à 18 h. Prix 15 $ 
pour les membres et leur conjoint.e ou partenaire.  
Réserver au plus tard le dimanche 10 décembre en 
communiquant avec Ronald Cormier au 506-830-8435 
ou par courriel à  rcormier8563@rogers.com. 

Halifax 
La section de Halifax se réunira au Swiss Chalet, 
Promenade Lacewood, Lac Bayer le 7 décembre à 
11h30 suivi du repas à 12h30. La section offrira une 
carte cadeau de 15$ aux invités. Réserver au plus 
tard le 24 novembre en communiquant avec Shelley 
Bridges shelleyabridges@gmail.com 

Frédéricton/Saint-Jean 
La section de Frédéricton/Saint-Jean se réunira au 
10, Ct Cornerstone, Frédéricton le 22 novembre à 12 
midi. La section assume le coût. L'enregistrement 
s'est terminé le 15 novembre. Pour plus d'information 
contactez Joyce Reinhart jhreinhart@bellaliant.net 

Charlottetown 
La section de l'ÎPÉ se réunira au Quality Inn and 
Suites (Inn on the Hill) au 150, Rue Euston, 
Charlottetown le 8 décembre à 11h30 suivi du repas 
à 12 midi. La section assume le coût. Réserver au 
plus tard le 3 décembre en communiquant avec Kathy 
Large au 902-394-4966 ou par courriel à 
largekathy22@gmail.com 

Cap-Breton 
La section de Cap-Breton se réunira à Flavour 19, 
Club de golf Lingan sur l'autoroute de Sydney Glace 
Bay le 14 décembre à 18 h suivi du repas à 18h45. La 
section assume le coût. Réserver au plus tard le 10 
décembre en communiquant avec Wendy Martin au 
902-563-6695 ou par courriel à 
wendymartin64@gmail.com 

Rosaire L’Italien: 
Combatif? Pas de doute…
mais toujours en douceur 
Par Jacques Hamelin 

Tous ceux et celles qui ont pris leur retraite de 
Radio-Canada Atlantique au cours des vingt dernières 
années se souviennent de Rosaire L’Italien. De son 
sourire engageant, de son humour, de l’ardeur qu’il  
mettait à développer une nouvelle et de ses topos 
qui nous réservaient parfois bien des surprises.  

Au début des années ‘70, rien ne le préparait au 
métier de journaliste, sinon ses activités dans des 
radio étudiantes de collèges de sa région natale en 
Gaspésie.   

« Comme tous les jeunes de mon âge, j’étais un 
lecteur assidu des aventures de Tintin, le mythique 
reporter des fameuses bandes dessinées.» 

Diplômé de l’université St-Thomas, c’est en 1973 
qu’une offre d’emploi est affichée à la station de 
Radio-Canada à Matane. Sa candidature est retenue 
et, très rapidement, son appétit se développe pour 
un certain type de topos.  
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«Au départ, tout m’intéressait, et surtout si ça 
brassait.  Mais j’ai aussi toujours eu un faible pour les 
gens qui étaient dans le pétrin.» C’est à Moncton 
qu’il fera ses débuts à Radio-Canada Atlantique. 
Même présence active, même souci de ‘‘brasser la 
cage’’, toujours aussi branché sur ses sources. 

«J’adorais être le premier à développer un sujet et 
je cultivais quotidiennement mes contacts.» 

Après quelques années, il devient en 1980, 
correspondant à Edmunston. Grâce à son bagout et à 
son réseau, il couvre l’actualité de Saint-Jean à 
Miramichi avec des affectations spéciales à Ottawa, 
Paris, et au Maroc. «J’ai toujours été captivé par le 
voyage. Tu te familiarises avec une foule de sujets, 
rencontre toutes sortes de gens, de cultures 
différentes». 

Dix années plus tard, Rosaire revient à Moncton et 
sera éventuelllement affecté en permanence au 
réseau RDI. Et ce ne sont pas les ‘’grands 
reportages’’ qui manqueront.  Rosaire se souvient 
encore avec une certaine émotion de la couverture 
du Congrès mondial Acadien qui s’est déroulé dans la 
région de Lafayette en Louisiane en 1999.  

«C’était une occasion unique pour les Acadiens du 
Nord de fraterniser avec les Cajuns du Sud. Mais le  
plus touchant, c’était de voir les Cajuns se découvrir 
entre eux et de pouvoir célébrer leur culture.» 

Mais nul n’aurait pû imaginer que l’équipe de RDI 
aurait à retourner en Louisiane quelques années plus 
tard et que cette fois, ce ne serait pas pour festoyer.  

«Nous venions de couvrir une campagne électorale en 
Nouvelle-Écosse et voici que mon équipe est sommée 
de se déplacer de toute urgence du Cap-Breton 
jusqu’à la Louisiane qui subissait les foudres de 
l’ouragan Katrina.  Techniquement, nous étions plus 
ou moins préparés à cette couverture mais il fallait 
faire vite.  

Rendus sur place, c’était l’enfer. Se ravitailler en 
nourriture relevait du défi, trouver un  
endroit pour se laver ou dormir demandait beaucoup 
de créativité mais il fallait être là. Les scènes dont 
nous avons été témoins étaient horribles».  

C’est finalement en 2015 que Rosaire prend sa 
retraite de Radio-Canada. Mais la dernière chose 
qu’il envisageait de faire était de se … retirer 

 
Après y avoir été invité, il pose sa candidature pour 
le NPD au fédéral dans la circonscription de 
Madawaska-Restigouche. Il ne se faisait pas trop 
d’illusions mais à titre de chef intérimaire du NPD 
provincial, il a tôt fait de déchanter. 

 «La politique c’est toute une bibitte. C’est comme 
vivre avec une maîtresse très exigeante mais qui ne 
partage rien en retour.» 

C’est alors qu’on lui propose de joindre le Conseil 
d’administration de la Maison Nazareth, un refuge 
pour personnes itinérantes qui risquait de devoir 
fermer ses portes.  Le défi qui se posait alors était de 
‘’faire le ménage’’. Supporté par la fondatrice du 
Centre, Sr Rita Barrieau et par Claudette Bradshaw, 
marraine du Centre Headstart, il s’investit 
bénévolement pour mettre de l’ordre à la Maison. 

«C’est pas compliqué, l’avion était sur le point de 
s’écraser. Il fallait tout réparer en plein vol.» 
Une équipe renouvelée est en effet parvenue à 
redonner une crédibilité à l’organisme.   

«Ce n’est plus qu’un simple refuge pour itinérants. 
Nous offrons des ateliers de formation, des moyens 
de vaincre l’intoxication, de redonner espoir à des 
gens qui n’en avaient plus.  
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Il n’y a pas de solutions faciles pour ce type de 
problèmes. Il faut savoir écouter et le travail en 
équipe est primordial. Nous sommes parvenus à 
redresser le fonctionnement et on nous cite parfois 
comme un modèle dans le réseau.» 

Maison Nazareth est au 75, Rue Albert, Moncton. 
Téléphone (506) 858-5702. 

La Rapport du Président 
Lorsque Bert Skinner m'a ni plus ni moins obligé à 
siéger à l'exécutif régional il y a de nombreuses 
années, c'était en me promettant que cela signifiait 
seulement une ou deux courtes réunions par mois, et 
que l'été je serais libre. John McKay était alors 
président, David Carr trésorier et Don Tremaine vice-
président. 

Inutile de dire que Bert avait menti et que John ne l'a 
pas corrigé. Bert et Don sont décédés depuis et David 
et John ont pris leur retraite. Mais je ne suis pas 
amer…en toute franchise, je dois admettre que ça 
été, la plupart du temps, un privilège et un plaisir de 
servir les retraité.es. 

Beaucoup de personnes qui se sont mobilisées aux 
niveaux de la section locale, de la région et du pays, 
pour siéger aux conseils d'administration, aux 
exécutifs et aux comités, sont maintenant des 
collègues et des amis. Nous ne sommes pas toujours 
d’accord sur tout, mais nous avons toujours trouvé le 
moyen de travailler ensemble sur de nombreuses 
questions importantes. 

Le plus récent dossier est celui de la lutte pour que 
nous obtenions notre juste part des excédents de la 
Caisse de retraite. Vous remarquerez peut-être que 
chaque retraité, qu'il soit membre ou non, bénéficie 
de notre travail. 

Ailleurs dans ce bulletin, vous lirez combien il est 
important d'augmenter le nombre de nos membres à 
au moins deux tiers de tous les retraité.es. Vous avez 
un rôle clé à jouer dans ce travail. Amenez un non-

membre à une réunion. Expliquez à quel point il est 
important d’adhérer et de payer la modeste 
cotisation. C’est une question d’intérêt personnel. 

Le conseil national s'est réuni à Ottawa du 30 octobre 
au 2 novembre, luttant toujours pour la répartition 
des surplus, abordant les questions de diversité, de 
participation, du Fonds d'aide spéciale, de 
gouvernance et plus encore. Rester connecté et 
solidaire n’a jamais été aussi important. Nous 
sommes avant tout une organisation sociale et nous 
disposons de la force et du soutien nécessaires pour 
œuvrer au nom de tous. Mon message pour vous cette 
saison est de participer comme bon vous semble – et 
de trouver des moyens de rendre cela amusant! 

Je vous souhaite à toutes et tous de chaleureuses 
vacances. Joyeux Noël, joyeux Kwanzaa, délicieux 
Diwali, excellent Eid, joyeux Hanoukka, formidable 
Tet, joyeux Chunjie (nouvel an chinois). 

Quelle que soit la manière dont vous le faites, 
célébrez le solstice, le Nouvel An et la vie dont nous 
avons le privilège de profiter dans ce merveilleux 
pays. 

Geoff Turnbull 

La retraite me donne une 
chance d'aider les filles 
en Afrique 
Par Susan King 

L’une de mes ambitions a toujours été de visiter 
l’Afrique. Alors, je me suis rendue au Kenya pour 
représenter une petite organisation caritative de 
Fredericton, « Friends of Kilayo ». 

Il autonomise les jeunes filles et les femmes du 
Maasaï Mara, une région kényane extrêmement 
pauvre. 
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Je suis émerveillée par la beauté du pays. Je me 
souviens que lors de mon premier voyage en 2018, 
tout en profitant du paysage, j'ai vu un troupeau 
d'éléphants poussiéreux au loin dans une vaste 
plaine. 

J'ai vraiment réalisé à quel point j'étais loin de chez 
moi au Nouveau-Brunswick. Cela a ouvert un tout 
nouveau monde de voir la faune se déplacer 
librement dans les vastes réserves. 

Mais ce qui me frappe encore plus, ce sont les visites 
à l'école que l'association soutient par des dons et 
des parrainages. Les étudiants sont tellement excités 
de nous voir à chaque visite. Ils n’ont pas vu 
beaucoup de Blancs et veulent toucher nos visages et 
nos cheveux. Ce n'est pas le Kenya des brochures 
touristiques. C'est le Kenya de la tribu Maasaï, encore 
imprégnée d'une culture très traditionnelle. Les 
Maasaï sont un peuple semi-nomade dont le mode de 
vie et l'économie dépendent de leur bétail et de leurs 
chèvres. Ils sont fortement liés à la terre et 
parcourent leur bétail de champ en champ. 

Ils vivent dans de petits villages. Leurs maisons 
(manyatta) sont des huttes en terre battue. Il n'y a 
pas d'eau courante, pas de toilettes, pas d'électricité 
(même si l'énergie solaire est en train de changer 
cela petit à petit) et pas de fenêtres à l'exception  

d'une petite, au-dessus du poêle à bois. La nuit, les 
petits animaux domestiques sont amenés à l’intérieur 
et se promènent dans la cabane. Chaque fois que  

j'entre dans ces maisons, je dois retenir mes 
émotions. Il est difficile d’être témoin d’une 
pauvreté si extrême. 

Les hommes dominent dans cette tribu. Une chèvre 
est donnée aux mâles à la puberté, mais pas aux 
filles. Entre 11 et 13 ans, les filles sont souvent 
excisées et peu après mariées à un homme choisi par 
leur père en échange de bétail. Ces rituels et 
traditions évoluent lentement grâce à la 
sensibilisation et à l’éducation. 

Kilayo, la fille Massaï qui donne son nom à notre 
association, a grandi dans cet environnement. Kilayo 
rêvait de devenir enseignante et voulait donner une 
vie meilleure à sa famille. Avec l’aide des « Amis de  

Kilayo », elle termine actuellement ses études dans 
une école normale. 

En 2020, je suis retournée au Kenya pour mon 
deuxième voyage. Notre équipe sur le terrain 
comprenait Lucy, coordinatrice de nos filles, Joe, 
notre cuisinier, et Ben, notre chauffeur. Lucy est 
l'une des premières filles que nous avons parrainées. 
Elle est désormais voyagiste et possède sa propre 
entreprise. Elle est d'une valeur inestimable pour 
nous aider à surmonter la barrière de la langue et à 
gérer les finances nécessaires pour garder nos filles 
en bonne santé et concentrées sur leurs études. Joe 
prépare des plats traditionnels kényans délicieux, à 
partir de produits frais locaux. 

Nous rencontrons autant que possible les filles que 
nous parrainons lorsque nous sommes sur place. Et 
nous discutons avec le directeur de l'école pour voir 
ce qui manque. Nous achetons des choses comme des 
moustiquaires, des serviettes hygiéniques et d'autres 
choses pour l'école. 

Après avoir sauté un an à cause de la pandémie, nous 
sommes retournés au Kenya début 2023. Nous avons 
rendu visite à Kilayo dans son école normale. Elle a 
tellement progressé depuis ses jours à l'école du 
Maasaï Mara et travaille dur pour terminer ses 
études. 

Nous avons également visité une belle plage près de 
Mombasa. C'était la première fois que je voyais 
l'océan Indien et aussi la première fois que je voyais 
un rhinocéros. Nous avons attendu deux heures  
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jusqu'à ce qu'un rhinocéros sorte de la brousse pour 
aller boire. Il traversa lentement une plaine boueuse 
et s'arrêta brièvement pour boire, puis fit demi-tour 

et s’en alla. C’est rare de voir un tél événement. 

Je n'aurais jamais imaginé qu'au cours de ma retraite, 
j'aurais l'opportunité de passer du temps en Afrique, 
d'observer la faune et de ressentir la joie d'aider les 
filles et les femmes à avoir la chance de mener une 
vie plus épanouie grâce au travail de notre 
association. C’est extrêmement réconfortant et très 
enrichissant. C'est la raison pour laquelle je 
reviendrai encore et encore au Kenya. 

Nous avons parrainé plus d'une douzaine de filles et 
nous continuons de grandir. Lorsque les femmes 
obtiennent les opportunités qu’elles méritent, il n’y 
a aucune limite à ce qu’elles peuvent réaliser. Faire 
partie de cette organisation est un honneur. 

Pour plus d'informations: 
www.friendsofkilayo.com 

Susan King a pris sa retraite de CBC Nouveau-
Brunswick en 2013. 

Rapport financier 
Comme presque tous les groupes, entreprises ou 
familles auxquels vous pouvez penser, l’ANR des 
Maritimes a dû examiner de très près ses finances. 
Nous avons donc opté pour un endroit moins cher 
pour nos rencontres, et au lieu de toujours compter 
sur un traiteur professionnel, le Conseil 
d'administration et les membres proposent souvent 
des déjeuners faits maison. Par exemple, lors de notre 
dernière réunion, Melissa Mount (épouse de George) 
a pris sur elle de nous offrir un délicieux chili que tout 
le monde a énormément apprécié. 

Une autre façon pour chacun et chacune d’aider à 
maintenir une Association saine et viable serait de 
penser à au moins une personne à la retraite qui n’est 
pas membre (incluant les conjoint.es) et de leur 
suggérer de se joindre au groupe. Pour le prix de 
quelques cafés chaque mois, ils pourraient faire partie 
de l’Association. Un autre effet de ces recrutements 
serait d’atteindre un taux de membership supérieur à 
66 %. Par conséquent, d'autres excédents de la 
Caisse de retraite pourraient être distribués beaucoup 
plus rapidement, en abolissant la nécessité actuelle 
d'obtenir suffisamment de signatures. 
Si vous avez des questions sur les états financiers, 
veuillez me le faire savoir et j'essaierai de répondre à 
toutes vos questions. Cordialement, 
Jane Hartlen 
Trésorière régionale  
ANR des Maritimes 

Le Spectacle Ken et 
Barbie 
Le film à succès de l'été dernier a probablement 
rappelé plein de souvenirs aux personnes dont les 
filles étaient des fans de la poupée blonde et de ses 
amies, populaire depuis presque six décennies.  
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Mais il existe un groupe de retraité.es de la SRC à 
Halifax dont les souvenirs du phénomène remontent à 
une période et surtout à une situation très précise. 
Ils ont travaillé sur le Ken and Barbie Show. 

 
Il s'agissait du réalisateur Ken Publicover et de 
l’aiguilleur Barbie MacPherson. Leur règne dans la 
salle de contrôle de Bell Road pendant les nouvelles 
de fin d’après-midi ne s’est pas terminé, même avec 
le déménagement à Chebucto, où ils ont poursuivi en 
tant qu’aiguilleurs-directeurs dans le nouveau studio. 

 
En fait, Barbie et Ken avaient travaillé ensemble dans 
divers rôles pendant 28 ans, à commencer par 
l'époque de Newsworld. Ken a quitté CBC pour cause 
de maladie en 2017 et est décédé plus tard cette  

année-là. La perte de son collègue de longue date a 
incité Barbie à prendre sa retraite l'année suivante. 
Depuis, elle est revenue à l'Île-du-Prince-Édouard et 
est un membre active de la ANR.                                         

Une équipe du Cap-
Breton suivant Terry Fox 
se blesse dans un 
accident de la route 
Par Wendy Martin 

Des centaines de milliers de personnes partout au 
Canada participent et soutiennent la course annuelle 
Terry Fox, du nom du jeune homme qui a tenté de 
parcourir le pays à la course pour amasser des fonds 
pour la recherche sur le cancer. 

Mais beaucoup moins de gens savent que la course 
inaugurale en 1980 a failli prendre fin brusquement à 
la suite d’un accident impliquant une équipe de 
tournage de la CBC Cap-Breton. 

Fox venait d'arriver à bord du traversier de Marine 
Atlantique en provenance de Terre-Neuve le 7 mai 
1980 et courait sur la route transcanadienne près de 
North Sydney, en Nouvelle-Écosse. 

Les employés de la CBC, John Lewandowski, Gary 
Embrett et Gordie MacNeil, voyageaient dans un 
véhicule juste devant Fox. Lewandowski roulait 
lentement avec les portes arrière ouvertes. Embrett 
filmait Fox pendant qu'il courait, et MacNeil aussi à 
l'arrière du véhicule, captait le son. 

«L'accident s'est produit très rapidement», a rappelé 
Lewandowski. « Nous avons été percutés du côté 
conducteur arrière par un camion de cinq tonnes  
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transportant du poisson de Louisbourg à la Nouvelle-
Angleterre. Il nous a projetés dans le fossé,   

heureusement sans toucher Fox. Personne n'a été 
gravement blessé, mais Fox a déclaré qu’il s’en est 
fallu de peu. Il l'a décrit dans son journal.» 

« La CBC me filmait tout le temps. Nous roulions à 
peine à environ 5 milles à l'heure lorsque j'ai 
entendu cet énorme camion de marchandises foncer 
sans ralentir. Il a heurté le véhicule de la CBC à une 
vitesse de 50 milles à l'heure », a écrit Fox. « Un 
membre de l'équipe de la CBC est tombé sur 
l'autoroute et dans le fossé. Je pensais qu'il était 
mort. C'était terrible. Si j'avais été 5 mètres plus 
loin, j'aurais été tué. Je ne pouvais plus courir.» 

Lewandowski a déclaré que lui et Embrett étaient 
secoués et un peu meurtris, mais sinon, ça allait. 
MacNeil a été éjecté à l'arrière du véhicule et a subi 
des blessures au dos. 

Lewandowski, qui a poursuivi sa carrière à la Presse 
canadienne, a déclaré que lui et les deux autres 
employés de la CBC avaient été emmenés à l'hôpital 
General Northside de North Sydney pour y être 
soignés, et que Fox était venu s’assurer de leur état. 
Lewandowski a déclaré qu'il avait ensuite été accusé 
de conduite inutilement lente, mais que l'accusation 
avait été abandonnée dès que l'affaire avait été 
portée devant les tribunaux. 

Rapport de la section 
Moncton-Sackville 
Cette année a été une année calme pour la section 
Moncton-Sackville. Nous, les membres du Conseil 
d'administration, en sommes à notre troisième année 
et nous nous sentons maintenant plus expérimentés. 
Au cours des premières années, nous avons créé une 
page Facebook pour les membres de l’ANR. Nous  

comptons désormais 102 membres. Au début, nous 
n'acceptions que les membres de l'Association, mais  

en octobre, nous avons également invité tous les 
conjoint.es à adhérer à notre page. 

Au cours des trois dernières années, nous avons 
organisé diverses sorties. Cette année, nous avons 
passé un après-midi au vignoble Magnetic Hill à 
Moncton où nous avons profité d'une dégustation de 
vins et de charcuteries. Nous avons eu la chance 
d'avoir une merveilleuse journée d'automne. Nous 
avons également tenu plusieurs dîners-conférences et 
d'autres sont prévus cet hiver. 

Récemment, nous avons tenu des réunions 
d'information à Sackville (le 27 septembre) et à 
Moncton (le 12 octobre) pour discuter de ce qui se 
passe avec le  partage des surplus de la Caisse de 
retraite. Nous avons eu une forte participation. Les 
membres de l'Association ont exprimé des inquiétudes 
légitimes concernant l'excédent, le moment où il sera 
versé et la meilleure façon de gérer ce revenu 
supplémentaire. Depuis, l’organisme qui supervise ces 
choses, le Bureau du surintendant des institutions 
financières (BSIF), a soulevé des inquiétudes, mettant 
ainsi un arrêt au processus. Nous avons hâte que les 
choses soient résolues. 

À l'automne 2022, le conseil d'administration de 
Moncton-Sackville a présenté une motion visant à 
faire du Nouveau-Brunswick une région. Bien 
qu'aucune décision formelle n'ait été prise, un Comité 
de révision a été créé pour étudier la structure de 
l’ANR dans son ensemble. Le Nouveau-Brunswick 
accueille un nombre croissant de membres, et nous 
sommes impatients d'être reconnus comme une 
région au sein de l'ANR. 

Carole Ryan 
Présidente de la section Moncton-Sackville 
carole.ryan22@gmail.com 
506-387-2940                                                                                              
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Rapport de la section du 
Cap-Breton 
La section du Cap-Breton de l'Association des 
retraités de CBC-Radio-Canada s'est réunie en mars 
pour un déjeuner pizza et ce fut l'occasion de prendre 
des nouvelles des membres. Le chapitre se réunit 
généralement deux fois par an, une fois au printemps 
et une fois en décembre pour un dîner du temps des 
fêtes. 

Ce printemps, la présidente, Wendy Martin, a 
temporairement repris le travail à temps plein, à titre 
de représentante du personnel de l'est pour la Guilde 
canadienne des médias. 

Le poste était vacant pendant que la Guilde cherchait 
une embauche permanente. 
En tant que représentante du personnel elle veillait 
aux intérêts de plusieurs centaines d'employés de 
CBC, Radio-Canada et de la Presse canadienne dans 
les quatre provinces de l'Atlantique. 

« C’est un travail intéressant et stimulant », a déclaré 
Wendy. "N'importe quel jour, vous pouvez traiter d’une 
plainte pour intimidation, parler à la direction d'une 
candidature qui n'a pas été retenue et aider une 
personne à compléter la paperasse pour son congé 
d'invalidité." 

Certaines des plus grandes préoccupations des 
employé.es de la CBC ce printemps étaient le recours 
excessif aux placements temporaires, le refus des 
demandes d'invalidité de longue durée et la confusion 
autour d'un nouveau système de gestion des 
ressources humaines, de la paie et des horaires: 
Workday. 

Depuis mai, un nouveau représentant permanent de la 
Guilde, Carl Gannon, a été embauché et est basé à 
Halifax. 

Rapport de la section 
Frédéricton/St-Jean 
La section Fredericton/Saint John de l’ANR, la plus 
récente de la région des Maritimes, continue de se 
concentrer sur la croissance et l'élargissement de sa 
portée auprès des retraité.es. 

Notre troisième rencontre sociale aura lieu le 22 
novembre lors d'un dîner de Noël à Fredericton. Le 
dossier des surplus de la Caisse de retraite suscite un 
intérêt fort et continu et nous sensibilisons activement 
tous les habitants de notre région à l’importance  de  
voter en faveur de l’accord pour le partage des 
sommes excédentaires. 

Nous attendons au moins 30 personnes à notre dîner 
et nous aurons un conseiller financier sur place pour 
discuter des questions de gestion financière. 
Christine Morris 

Rapport de la section 
Halifax 
Nous avons déplacé nos réunions mensuelles à la 
Légion de Bedford. Un petit groupe de planification 
composé de Jane Merchant, Claire Brownell, Olga 
Milosevich, Shelley Bridges et Sandy Smith a insufflé 
une nouvelle vie à notre groupe. Nous préparons 
désormais nos propres dîners, avec une économie 
substantielle, mais en conservant un menu intéressant 
et des plats savoureux. Olga continue d'organiser nos 
sessions Lunch and Learn. Nous sommes toujours à 
la recherche d'idées, d'aide pour les menus et de 
moyens de découvrir le  

talent de nos collègues retraité.es. Venez nous voir si 
vous êtes en ville le deuxième jeudi du mois, à partir 
de février. 
Geoff Turnbull 
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Nouveaux Membres  
Margot Brunelle - N-É - Réalisatrice radio et 
journaliste
Kelley Doherty - IPÉ - Opérateur de 
caméra robotisée- her de plateau
Maurice Goguen - N.-B. - Technicien 
audio-télé 
Mike Hartlen - N.É - Chef technicien
Jacqueline Léger - N.-B. - Employée 
administrative Moncton  
Terrance Leger - N.-B. -Superviseur 
entretien technique 
Joe Mahoney - N.-B. - Directeur immobilier pour 
l’est du Canada 
André Maillet - N.-B.-Technicien radio 
Rick Martell - N.-É. - Chef technique Toronto  
Rona Martell - N.-É.- Directrice nouvelles-
Newsnet  
Norbert Melanson - N.-B. Caméraman  
Wayne Pottie - N.-É. - Époux survivant de Jean 
Pottie  
Allan Richard - N.-B. - RCI – Concierge  
Richard Tarkowski - N.-B.-RCI 
Superviseur technique et maintenance 
Shaun Waters - N.-B. - Réalisateur radio  

Membres Décédes 

Douglas Barron - N.-É. - Technicien radio 
Michel Doucet - N.-B. - animateur radio 
Raymond Fralick - N.-B. - Ventes 
Rena Fraser - N.-É. 
Milt Isnor - N.-É. - Directeur 
Amos Landry - N.-B. - Ventes 
James David Langille - N.-É. - Ventes 
Robert Lawrence - N.É. - Agent d'achat régional 
Sylvia Roy - N.-B. - Employée administrative 

  
Site web 
 http://www.cbcpensioners.ca/fr/ 

Association nationale des retraité.e.s SRC/CBC 
Dianne St-Germain Coordonnatrice 
Suzie Bougie Adjointe 
 
Heures de bureau: mardi à jeudi: 10h-16h 
1-877-361-9242 
info@retraitessrc.ca 
290, Avenue Picton 
Ottawa, Ont. K1Z 8P8 
  
 
Association des retraité.e.s région Maritimes 
Geoff Turnbull, président 
Tél.: 902-441-4978 
g.turnbull1645@gmail.com 
3, Croissant Clearview, 
Dartmouth NÉ, B3A 2M7 

  
Rédactrice du bulletin (ANGL.) Kathy Large 
largekathy22@gmail.com 
  
Rédactrice du bulletin (FR.) Hélène Branch 
branchhnb@gmail.com
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